



Valoró su participación en gobiernos de Aylwin y Frei

Mario Vargas Llosa propone a izquierda chilena como modelo

ANSA/AFP

Caracas

El famoso escritor peruano, nacionalizado español, Mario Vargas Llosa, opinó ayer que la izquierda latinoamericana debe "modernizarse" mediante el abandono de "prejuicios de tipo ideológico", y citó al respecto a Chile como "el mejor ejemplo" de su tesis.

"Creo que la izquierda tiene que revisar muchos de sus postulados, prejuicios de tipo ideológico y tiene que modernizarse, como afortunadamente está ocurriendo en algunos países. Chile es el mejor ejemplo", subrayó Vargas Llosa en una conferencia de prensa en Caracas.

El escritor presentó en la capital venezolana su última obra, *Lituma de los Andes*, novela ganadora del Premio Planeta 1993, y asistirá hoy miércoles al estreno teatral de su obra *La Chunga*, entre otras actividades.

Sobre el "ejemplo" chileno, afirmó que "la izquierda está formando parte de la coalición que gobierna con Eduardo Frei, un gobierno que seguirá el rumbo de (Patricio) Aylwin con políticas económicas exitosas y soluciones concretas en el campo social, pero también de promoción de la empresa privada y apertura a los mercados internacionales".

"Para hablar en concreto y no quedarnos en abstracciones gaseosas", planteó Vargas Llosa, "miren lo que pasa con la izquier-

"Si la izquierda latinoamericana aprende la lección de la izquierda chilena, no tengo ninguna duda, yo puedo sentirme mañana también izquierdista", aseguró el escritor peruano-español durante una rueda de prensa en Caracas, donde llegó para promover su última novela y ver la puesta en escena de una obra de teatro suya.

da en Chile (...), país donde se puede hablar de una izquierda que ha dado pasos muy firmes hacia la modernización y entiende que la verdadera justicia sólo la puede traer el desarrollo económico y políticas de mercado que abran verdaderamente oportunidades a todos los ciudadanos".

"Si la izquierda latinoamericana aprende la lección de la izquierda chilena, no tengo ninguna duda, yo puedo sentirme mañana también izquierdista", aseguró.

Vargas Llosa, además, dijo que el Presidente de Perú, Alberto Fujimori, está disociando algo indivisible: la libertad política de la libertad económica. "Yo critico de una manera muy resuelta la idea de que para poder materializar una política de mercado y de libertad económica, de apoyo a la inversión privada, haya que suspender las libertades políticas e instalar dictaduras", manifestó Vargas Llosa.

Legalizar drogas

Además Vargas Llosa postuló

la legalización de las drogas, aunque apuntó que esta decisión no puede ser adoptada unilateralmente por un solo país, aludiendo a Colombia, sino adoptarse en unión de productores y consumidores.

Vargas Llosa admitió que el principal riesgo de esta medida en una primera etapa es un mayor consumo que afecte a los sectores más débiles de la población, lo que requeriría la intensificación de campañas educativas.

"No es un problema que se deba abordar de manera demagógica. Las drogas tienen una base económica como el campesinado de Perú. Si este país fuese más sensato con los productores del campo, sin fijar precios topes sin duda se iría eliminando este grave problema", expresó.

"Mientras haya incentivos económicos tan grandes como los países consumidores no podrá superarse el problema de la erradicación de cultivos. Un país del Tercer Mundo no puede resolver solo esta situación", agregó.

LA Época 18.5.94 p. 11

7256

Mario Vargas Llosa propone a izquierda chilena como modelo. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mario Vargas Llosa propone a izquierda chilena como modelo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)